



Camagüey, 4 nov.- Al amanecer del 4 de noviembre de 1868, los camagüeyanos iniciaron su paso por las luchas independentistas, a través del Alzamiento en Saramaguacán, lugar también conocido como Paso de las Clavellinas.

Si bien resulta un hecho tardío respecto al levantamiento armado liderado por Céspedes en Demajagua, es válido destacar que algunos de las primeras conspiraciones y estallidos políticos de orientación independentista ocurrieron en Puerto Príncipe, aunque sin planes coordinados de alzamientos con otras regiones cubanas.

El 1ro de noviembre de 1868, poco tiempo después de la Reunión en San Miguel del Rompe, Salvador Cisneros se reunió con los conspiradores en la Sociedad Filarmónica. Allí se decidiría si ir al combate o esperar noticias sobre las armas que traería desde Nassau el camagüeyano Manuel de Quesada Loynaz.

El día 4, tras burlar la defensa española, 76 patriotas abrazaron los ideales por los que había sido fusilado el patriota Joaquín de Agüero en 1851, quedando Camagüey incorporado definitivamente a la insurrección armada. Días después, Agramonte se unió a la lucha y fue ganándose por mérito propio, el lugar que hoy ocupa en las memorias de la Patria.

El movimiento independentista camagüeyano surgió como foco único bajo la dirección de la Junta Revolucionaria y su inicio fue marcado por el Alzamiento de las Clavellinas y por aquellos

4 de noviembre de 1868: Incorporación de Camagüey a las luchas independentistas

Última actualización: Miércoles, 04 Noviembre 2020 11:08

Visto: 3888

principeños, que cargaban más entusiasmo que armas. **(Tomado de <https://www.ohcamaguey.cu>)**